
Comisión Académica
Grado en Matemáticas

Acta de la reunión de la C.A. de Grado de 7 de marzo de 2019 1

Siendo las 13:10 horas del 7 de marzo de 2019 comienza la reunión de la Comisión Académica
de Grado estando presentes Alberto del Valle, Maŕıa de los Ángeles Hernández, Félix Belzunce,
José Fernández, Luis Oncina, Miguel Navarro y Antonio Mangas. Mat́ıas Raja se incorpora a las
13:20 horas.

Excusa su asistencia: Luis Daniel Hernández.

Para tratar el siguiente orden del d́ıa:

1. Lectura y aprobación, si procede de las actas de reuniones anteriores de la Comisión.

2. Aprobación, si procede, del calendario de recuperación de clases del segundo cuatrimestre.

3. Análisis de las encuestas de satisfacción de alumnos y profesores del primer cuatrimestre.
Análisis de resultados académicos del primer cuatrimestre.

4. Ruegos y preguntas

Se aprueban por unanimidad las actas de las reuniones anteriores.
A continuación, el presidente informa del calendario de recuperación de clases para lo que resta

de este segundo cuatrimestre. Las horas de recuperación de algunas asignaturas no aparecen en
el documento porque algunos profesores prefieren acordar directamente con los alumnos cuando
impartir dichas clases. Se aprueba el calendario.

Se comenta que en las encuestas de satisfacción hay quejas sobre la distribución de los controles
de las diversas asignaturas y que la realización de dichos controles (algunos de ellos eliminatorios)
durante un mes afecta de manera negativa al desarrollo normal de las clases. El Presidente comenta
que ya propuso, en una reunión con los coordinadores de curso, en el curso pasado, la posibilidad de
dejar una semana del cuatrimestre sin clases para la realización de dichos controles y que algunos
coordinadores se opusieron a dicha medida. El presidente informa que cuando tenga preparados
los horarios para el próximo curso intentará llevar a cabo esta medida y se volverá a debatir.

Se analizan los resultados académicos del primer cuatrimestre. Dichos resultados han sido
especialmente malos en las asignaturas de primer curso F́ısica y Funciones de una variable real 1
y excepcionalmente buenos en Cálculo Numérico en una variable:

Sobre Funciones de una variable real 1, el Presidente de la Comisión y profesor de dicha
asignatura informa que se ha llevado el mismo plan de trabajo que durante el curso pasado
donde se obtuvieron unos resultados bastante buenos en comparación con ((el histórico)) de
esta asignatura. Desconoce los motivos para el rotundo fracaso de este año aunque apunta,
a partir de conversaciones con distintos alumnos, que los estudiantes han trabajado poco
en la asignatura. Con respecto a que los ejercicios del examen final han sido de dificultad
mayor a los realizados en clase (como se pone de manifiesto en algunos comentarios de las

1Aprobada de forma virtual el 11-03-2019
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encuestas de satisfacción), indica que no es cierto e invita a los miembros de la Comisión
a consultar el examen y ejercicios para comprobarlo. Félix Belzunce propone que seŕıa
interesante preguntar directamente a los alumnos (independientemente de la encuesta que
ya han cumplimentado sobre la asignatura) para conocer qué ha sucedido, según ellos, para
que los resultados hayan sido tan pobres.

Sobre F́ısica. Se han recibido una gran cantidad de quejas sobre esta asignatura en las
encuestas de opinión. Muchas de ellas sobre la no adecuación de lo impartido en clase con lo
expuesto en la Gúıa Docente de la asignatura. Según los alumnos se han usado herramientas
matemáticas que ellos desconoćıan y que se imparten en cursos superiores del Grado. El
Presidente informa de que ya en noviembre se presentó un escrito firmado por cuarenta y
tres alumnos del grado donde pońıan de manifiesto que el profesor de la asignatura usaba,
por ejemplo, ecuaciones diferenciales y series de Taylor, aśı como que todo el material que
aparećıa en el Aula Virtual estaba en inglés. Por otro lado, cuando se le envió al profesor
Kostas Glampedakis, la información relativa a las encuestas de satisfacción y resultados
académicos, se le pidió que, si lo consideraba oportuno, nos hiciera llegar ((cualquier alegación
o comentario a la encuesta o las opiniones vertidas por los alumnos)). El presidente informa
que no ha recibido nada al respecto y solamente disponemos de la encuesta de profesorado
que él cumplimento. Por estos motivos, la Comisión Académica decide que trasladará toda
esta información al Decano para que, dentro de sus atribuciones, tome las medidas que
considere oportunas para que pueda resolverse la problemática habida en esta asignatura
de cara a las convocatorias de junio y julio.

Sobre Cálculo Numérico en una variable. Se han presentado muchas quejas sobre que no se
han seguido los criterios de evaluación que aparecen en la Gúıa Docente de la asignatura.
La profesora reconoce en su encuesta que cambió dichos criterios a petición de los alumnos.
La Comisión decide recordar a la profesora la necesidad de ajustarse a lo escrito en la Gúıa
Docente de la asignatura.

Hay otras asignaturas donde aparecen muchas quejas en las encuestas:

Optimización Lineal. A ráız de las quejas de los alumnos sobre la distribución temporal de
las prácticas y uno de los programas que se utiliza para realizar las mismas (en concreto
WinQSB), la Comisión Académica solicitará a los profesores que consideren modificar di-
cha distribución y utilicen, si es posible, un programa más moderno para esa parte de las
prácticas.

Funciones de varias variables II. Hay muchas quejas de los alumnos sobre el Profesor Pedro
Fernández y su actitud en clase hacia ellos. En las alegaciones recibidas por parte de dicho
profesor, afirma que ((La mayoŕıa de los comentarios me parecen, además de falsos, insidiosos,
maliciosos e innecesariamente dañinos.)) Dada la gravedad de algunas afirmaciones hechas
por los alumnos, la Comisión Académica decide trasladar toda la información recibida al
Decano y le solicita que tome las medidas que considere oportunas.

Sin más asuntos que tratar, y siendo las 15:00 horas, se levanta la sesión.

Fdo.- Luis Oncina Deltell
Presidente de la Comisión Académica

Espinardo, a 7 de marzo de 2019.

Luis Oncina, Vicedecano de Grado y Calidad.
e-mail: luis@um.es
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